

11 membres, et Saint-Jacques de l'Achigan et Trois-Rivières avec 10 membres chaque. Les autres 27 succursales ont admis de 9 à 2 membres.

Le travail individuel est réparti comme suit :

1	membre a fait admettre	13	nouveaux membres	13
2	ont	"	12	" 24
3	"	"	11	" 33
1	a	"	10	" 10
3	ont	"	9	" 27
2	"	"	8	" 16
3	"	"	7	" 21
2	"	"	6	" 12
4	"	"	5	" 20
9	"	"	4	" 36
10	"	"	3	" 30
32	"	"	2	" 64
140	"	"	1	" 140
<hr/>				
212				446

La plus basse moyenne d'âge est de 29 ans.

Confrères, la moitié du temps seulement accordé pour ce concours est passée, il vous reste encore sept semaines de travail ; alors que les succursales qui ont à cœur de gagner un " Drapeau d'honneur " se mettent résolument à l'œuvre.

Celles de Montréal et de la banlieue, nous osons l'espérer, ne laisseront pas emporter tous les lauriers en dehors de la grande métropole et bien certain que nous devons avoir à distribuer plus d'une douzaine d'insignes commémoratifs.

Allons, artisans, en avant, courage ; aux plus méritants, la palme, les insignes et les honneurs.

NOTRE BULLETIN

Tel était le titre du premier article publié dans le premier numéro de notre petit organe officiel le 10 avril 1891. La profession de foi, la ligne de conduite que les directeurs d'alors se proposait de suivre était de tenir tous les membres de la Société des Artisans Canadiens-Français au courant des progrès de notre belle association. Les questions économiques et sociales et les intérêts des sociétés de bienfaisance seuls, devaient y être traitées.

Neuf années se sont écoulées depuis, durant lesquelles nous avons informé, aussi bien et aussi délicatement que possible, tous les membres de leurs devoirs envers la société et des avantages qui résultaient d'une union parfaite et solidaire entre tous. Grâce à nos nombreux amis, à nos confrères, auxquels nous offrons notre sincère reconnaissance, nous avons pu publier

durant cette période des articles intéressants, des communications importantes. Nous aimons à croire que nous avons rempli nos obligations, exécuté le programme que nous nous étions tracé.

Aujourd'hui avec l'année 1899 qui se termine, le siècle qui s'éteint, nous finissons, nous aussi, la publication du *Bulletin* dans sa forme actuelle.

Les progrès que la Société des Artisans Canadiens-Français a fait depuis sa fondation, le 28 décembre 1876, sont tels que le conseil exécutif a cru qu'il était devenu nécessaire d'effectuer un changement radical et tel qu'annoncé en septembre dernier et encore dans le dernier numéro, le *Bulletin* deviendra le 15 janvier prochain " L'ARTISAN " *Revue mutualiste*, " Organe officiel de la Société des Artisans Canadiens-Français. "

L'Artisan paraîtra, comme le *Bulletin*, le 15 de chaque mois et aux mêmes conditions.

Le format de cette revue sera in-16 double royal, broché et tranché.

Il aura seize pages sur papier blanc glacé et quatre pages de couvert sur papier de couleur. La composition typographique qui a été donnée à MM. Arbour & Laperle, imprimeurs, sera soignée on le sait, et les photogravures demi-ton qui orneront cette revue, en feront ressortir l'excellence et la beauté.

Le programme sera toujours le même, mutualité et économie sociale.

A toute œuvre du genre, il faut néanmoins un cachet particulier. Ce cachet nous tenons à l'avoir et pour y parvenir nous avons besoin de l'aide de tous les hommes de bonne volonté, de tous ceux qui aiment et qui ont à cœur le succès de l'œuvre catholique, nationale et patriotique, que poursuit la Société des Artisans, et nous croyons qu'ils sont nombreux. A tous ceux donc, qui voudront bien nous donner leur concours, nous serons reconnaissant.

Une société composé, au 15 décembre, de 13,936 membres,

possédant un fonds de réserve de.....	\$106,023.00
un fonds consolidé de.....	166,219.37
<hr/>	
donnant une valeur au 31 octobre de.....	\$272,243.37
ayant prêté aux Œuvres de Fabriques.....	\$225,000.00
ayant payé aux héritiers.....	\$629,312.00
" " malades.....	330,182.80
<hr/>	
	\$959,494.80

PRÈS D'UN MILLION, et dont l'avenir réserve sans aucun doute un succès plus grand encore, doit avoir des collaborateurs dont les écrits réveilleront le patriotisme chez les uns, l'aide mutuel chez les autres, et les idées d'épargne et d'union chez le grand nombre.

Nous ne pouvons terminer cet article sans remercier nos confrères de la presse qui ont bien voulu échanger avec nous et à tous nous souhaitons une bonne et heureuse nouvelle année.